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SOLIDARIAMENTE 
VUESTROS 

Los ojos se llenan de niebla. Es como si la sangre, 
toda, se agolpase en el corazón y que furiosa, 
contundentemente, golpetea las sienes al tiempo que una 
mano, una férrea mano atenaza la garganta haciendo la 
voz más ronca, entrecortando las palabras. La noticia 
llega: HA ESTALLADO UN COCHE BOMBA EN 
MUTXAMEL; y corre, corre como la sangre de los tres 
inocentes -siempre son inocentes los que caen, puesto 
que en España no existen culpables que puedan justificar 
tamaña felonía- trcs vidas truncadas por cobardes y 
anónimas manos que han preferido la barbarie al senti- 
miento; el tiro en la nuca a la mano amistosa, solidaria; 
el estruendo y la metralla al debate, a la palabra; el 
miedo, el terror a la libre expresión. Pero no, ¡no lo 
conseguirán!. Habrá, quizá, más bombas, más posiblcs 
muertes mientras los desalmados sigan olvidando sus 
errores y por lo tanto condenados a seguir cometiéndo- 
los; pero al final la razón se impondrá sobre la locura, el 
apretón de manos sobre el homicida golpe, el amor sobre 
el odio. Aquellos, los de siempre, los que su oficio es la 
violencia, es dar pábulo a la muerte, los que tienen miedo 
a la Libertad, sucumbirán víctimas de sus propios horro- 
res. 

Y el Pueblo se vio una vez más indefenso, como 
todo pueblo que no tiene de quien, de qué y por qué 
defenderse. Cuando, precisamente, estaba despcrezán- 
dose de su más firme mostración de Paz, (sus propias 
Fiestas) aquella mano cruel le llenó de tristeza, rabia, 
odio, venganza.. . . Y los pueblos vecinos, maltrechos, 
atemorizados, dentro de su perplejidad, tratan de mostrar 
su dolor, su solidaridad. Nosotros, la Villa de San Juan 
en pleno regocijo y manifestación de Paz, (nuestras 
Fiestas) nos coge, igualmente, desprevenidos; los Pue- 
blos en Paz, volvemos a repetir, no pueden prevenir la 
cobardía, la traición. 

Y se reunen urgentemente las entidades cívicas, 

gobernantes y ciudadanos, para determinar como de- 
mostrar nuestro pesar, nuestro apoyo con cl pueblo 
hermano. Y ¿qué hacer?, ante tamaña vileza iquC hacer!. 
Y se abricron múltiples de interrogantes. Cuando, qui- 
zás, todo podría ser válido: desde aqucl que atemorizado 
se encierra en su propio dolor, hasta aquel que clama 
justicia y hasta venganza, pasando por aquel que 
desconvoca todo acto festivo o sólo el acto desagravio y 
testimonio de condolencia y solidaridad. Todo, absolu- 
tamente todo es válido, sin descalificaciones y prejuicios 
de todo aquello que no es igual o no se ajusta a su idea, 
puesto que el horror de tres hermosas vidas trumcadas no 
pueden, inevitablementc, volverlas a restituir, pero sf 
clamar desde aquel íntimo silencio hasta el más iracundo 
grito ¡BASTA YA!, que cstas vidas sean las últimas 
perdidas tan sin causa, tan inútilmente y hagamos reali- 
dad tanto los sufridos (nosotros) como los violentos 
(aquellos) aquellas palabras de Machado: «La Verdad, 
no tu verdad, la tuya guárdatela». 

Y vosotros, los violentos, sabed que somos presa 
fácil, que nos tenéis a vuestra merced si es que pensáis 
seguir asesinando, puesto que nosotros, cl PUEBLO 
somos LIBRES, no estamos en las alcantarillas, y que la 
única defensa que tenemos es aquello que tanto temkis, 
que tanto odiáis, en nuestra propia LIBERTAD. 

Dcsde estas páginas, con nuestro vecinos, con 
nuestros hermanos de Muxtamel, Madrid, Barcelona, 



Euzkadi.. . con todos aquellos pueblos y familias que 
sufren el azote dc la intolerancia, de la barbarie, que 
nuestro dolor es también vuestro dolor. 

SOLIDARIAMENTE VUESTROS 

m.................. ........................B..B...........BBB.. 

prosontación d d  libro CUENTOS DE Lfi tiUET(Tfi 

El docc de Scpticmbre a las ocho de la tarde en el Salón de Plenos de nuestro 
Ayuntamiento se llevó a cabo el acto de presentación del libro de nuestro presidente y 
sobre todo amigo Isidro Buades Cuentos de la Huerta. Ilustrado por pintores que 
mantienen una cstrccha relación con nuestro pueblo, ya por rcsidir, ya por exponer sus 
obras en el Aula de Cultura; 
en breves narraciones el autor 
intenta plasmar la vida de los 
hombres y mujeres que nos 
precedieron en esta tierra quc 
habitamos y que en un tiempo 
no muy lejano recibía el nom- 
bre de I'Horta d'Alacant; las 
narraciones recorren un largo 
periodo dc tiempo, desde la 
lejana leyenda de Lloixa a los 

años de guerra y posguerra. 
Tras unas plabras del alcalde de Sant Joan, Francisco 

Burillo Reyes, hizo la presentación el prologuista del libro, 
Vicente Seva Villaplana, para terminar el autor con la lectura 

~--~%~----- del titulado 
1 María pedía un 
/ milagro. 

XAVIBR SALA 



SOLIDARITAT 

La paraula solidaritat no té cap accepció. 
No es pot ser solidari amb un poble que plora amb tres corones, cercaviles o música. 
Qué dificil li resultaria al nostre poble vei comprovar el nostre do1 i respecte. 
Com podrern seguir pronunciant la paraula pau? 
Quina Ilicó li hem donat als nostres fills? 
Quines conclusions hauran tret? 
<<La solidaritat tenia un preu,,, per a uns un tratge fet i a punt pera una cercavila, per a altres una representació 

final de f esta.. . 
Al meu poble la paraula solidaritat s'ha escrit amb Iletres minúscules. 

PARTICIPACION EN EL 
- - GOBIERNO MUNICIPAL 

Agradezco, en nombre del Grupo Municipal Socia- 
lista, la oportunidad que nos brinda LLOIXA de exponer 
los avatares que llevaron a la constitución del Nuevo 
Ayuntamiento, consecuencia de las Elecciones Locales 
celebradas el pasado mes de Mayo. Aunque nuestro 
Grupo Municipal, mediante unas hojas informativas 
repartidas en los primeros días de Agosto, ya explicó las 
razones que le llevaron a no aceptar delegaciones de 
Alcaldía, no está de más, a la vista de la enorme cantidad 
de cizaña sembrada, incidir de nuevo sobre dicho asunto. 

OFRECIMIENTO DE COLABORACION O PAR- 
TICIPACION EN EL GOBIERNO MUNICIPAL 

El día 11 de Junio pasado se celebró una reunión 
entre PSPV-PSOE y CDS. Por los socialistas acudieron 
Francesc de Paula Seva y Pablo García, siendo la repre- 
sentación centrista Fancisco Burillo y Antonio Sáez. 

En esa reunión quedaron claros los siguientes pun- 
tos: 
1% Tanto el PSPV-PSOE como el CDS votarían a sus 
respectivos candidactos a la Alcaldía, desechando la 
posibilidad de apoyar a otro candidato. 
2% Que los socialistas, en el supuesto probable de que el 
CDS obtuviera la Alcaldía, por ser la lista más votada, 
estábamos dispuestos a establecer la máxima colabora- 
ción entre los dos Grupos. 
3"- Que, con la finalidad de dar la mayor estabilidad 

F 
posible al Ayuntamiento y el máximo beneficio al pue- 
blo de San Juan, no teníamos inconvcniente alguno de 

formar un Gobierno Municipal de coalición entre las dos 
opciones políticas más votadas, CDS y PSPV-PSOE. 
4"- Los representantes del CDS convinieron que, una 
vez elegido Alcalde, se iniciarían las conversaciones y 
que los socialistas seríamos los primeros en ser llama- 
dos, puesto que éramos el grupo mayoritario del resto. 

DELEGACIONES OFRECIDAS, ACEPTADAS Y/ 
O NO ACEPTADAS. 

El día 4 de Julio, el Sr. Burillo, ya Alcalde, me llamó 
telefónicamente para decirme que se habían distribuído 
las delegaciones entre CDS, PP y GISJ y que nos ofrecía 
las que habían quedado, a saber: cementerio, Vivienda, 
Alumbrado, Alcantarillado, Tráfico, Patrimonio y 
Mercado. 

El día 5 de Julio, es decir, al día siguiente, remitía- 
mos al Sr. Alcalde la siguiente respuesta: (Documento A). 

El día 8 de Julio, recibimos del Sr. Alcalde el 
siguiente escrito: (Documento B). 

El día 10 de Julio, remitimos al Sr. Alcalde, el 
siguiente escrito: (Documento C). 

CRITERIOS, BAJO SU PUNTO DE VISTA, DE LO 
OFRECIDO O NO OFRECIDO, ACEPTADO O 
RECHAZADO DE LOS PUNTOS ANTERIORES. 

Creo necesario remarcar el incumplimiento del Sr. 
Bunllo, ya Alcalde, de iniciar los contactos para la 
formación del Gobierno Municipal o la distribución de 
delegaciones con el Grupo Socialista. 

El día 27 de Junio, a la puerta del Ayuntamiento, de 
una manera rápida, casi telegráfica, el Sr. Alcalde me 
dijo que había llegado a un acuerdo con el PP y los 



INDEPENDIENTES. Que se iba de viaje fin de curso 
con los alumnos del Colegio Público Cristo de la Paz, y 
que cuando volviera me limaría para hablar de las 
delegaciones que pensaba ofrecemos. 

Como ya se ha dicho anteriormente nos llamó, por 
teldfono, y no para hablar, sino para decimos que nos 
ofrecia las delegaciones que sobraban. 

Entendido suficientemente demostrado que por parte 
del Grupo Socialista ha habido una actitud clara, cohe- 
rente y abiería. Mientras que por parte del Sr. Alcalde ha 
existido un comportamiento oscuro, irresponsable y 
negativo. 

Los concejales socialistas han ofrecido en todo 
momento negociar, colaborar e incluso gobernar en 
coalición. Quien ha rechazado todas las posibilidades ha 
sido el Sr. Alcalde. Está en su derecho, como también 
nosotros en el nuestro. 

Esto ha sido, con puntos y comas, lo sucedido. Las 
versiones interesadas y calumniadoras para con la clara 
y diáfana actitud de los socialistas, son excusas de mal 
pagador, patrañas y mentiras. Las negaciones y los 
rechazos sólo han venido del Sr. Alcalde. 

Deseamos, de todo corazón y por el bien de San Juan, 
que el Sr. Alcalde no se haya equivocado. 

FDO. FRANCESC DE PAULA SEVA. 
Portavoz Grupo Municipal Socialista. 

Ayuntamiento de San Juan 

Aor-30 rncluo R ELI o n ~ r i t o  de c n e a  de l o s  oorrientee J que por 

sil co-bs-ido onticndo, o m  n i  ofredrnisnto dc Deloxncio~as  no hx sido aoaptado. 

2.- Por l o  qno no prooede e l  aoeptar una pacte ds 1- mimas. 

3.- Lao Deletpoiores que Vdes m l i c i t a  est6.n asi-. 

4.- Le mnw-ico ouo ln Coninidn de Gobierno e&@. la fomada. 

Can Juan,  5 de J u l i o  de  1091. 

S?. Alcalde.  

A f l n t a ~ i e n t o  de Jan Juan.  

¿n c o n t e s t s c i ó n  a  l a  o f e r t a  t e l e f ó n i c a ,  s o b r e  delegac:ones' ' 

l e  li i,lcal¿:a que p o d r i a n  r e c a e r  e n  n i e n b l o s  d e l  C-r'~?o Zocia-- 

l r s t ;  Y u n i c i ? a l ,  r e a l i z a l a  p o r  Vd. e: pasado di2 4 l e 1  c o l r i e n -  

t e ,  :.e l e  ner.:festarle l o  s i g u i e n t e :  

1s.- E s t a n o s  d:s;luestos a  a c e p t a r  C e l e ~ a c i o n e s  s i e n p - e  que 

q u e l e n  c lszar ;ente  e s p e c i f ; c & d a s  l a s  f u n c i o n e s  y l o s  p r o c r i - i n i c z  

t o s  f e  a c t u a c i ó n .  

? Q  .- Xce?t&r~os l a s  d e l e g a c i o n e s  l e  C e n e n ? e r i o ,  ' I i v i e n l s  :?= 

Y e r c a t o  l e  er . t re  l a s  p o r  Vd. o f r e c i d a s .  

lo.- J o l i c i t a n o s  t r e s  de e n t r e  l a s  d e i e g a c i o n e s  de  Zedca-- 

c i ó r . ,  Z i e s t a s ,  S a n e m i e n t o  y Yedio A n b l e n t e ,  Juventud y Dep0:-- 

t e s .  

2s.- Yol,c;tanos p r e s e n c i a  en l a  C o n i s i ó n  de C0S;arno e x  - 

l a  r i i s ~ a  n e l i l ;  d e l  :esaaldo e l e c t o r a l  que c o r . t w o s ,  e s  d e c i r ,  

dos  m-enbros. 

: t e n í a n c n f e ,  

Eco.  F.  de P .  i e v a .  
P o r t r - i o z  Ce: C r u j o  Socls l -S$&. 

San Juan a 10 de julio de 1991 

Sr. D. Francisco Buril1o:Reyes 
Alcalde-Presidente del 
Ayuntamiento de San Juan 
SAN JUAN (~licante) 

Recibida su atenta de fecha ocho de los 'corrientes he 
de manifestarle que: 

l* Lo que Vd. dice entender de nuestro escrito de fecha 
cinco del mes en curso, obedece. única y exclusivamente, a 
una interpretaci6n subjetiva e interesada por su parte, de 
la lectura del mismo. 

29 Nuestro escrito era, sencillamente, una respuesta 
y propuesta al suyo, dentro de la linea de actuación que Vd. 
marcó en su discurso de toma de posesión. 

39 Esperamos que los términos: diferente, pacto, nego- 
ciación, entendimiento, participación. máximo esfuerzo, tien- 
do la mano no desde el poder, etc., adquieran carti de .tu- 
raleza y no se conviertan en palabras vacías o mero espejis- 
mo aunque el tono de su respuesta nos traiga a la memoria 
pagadas y no lejanas actuaciones y comportamientos diametral- 
mente opuestos al fondo y forma de su esperanzadora interven- 
ción del dia en que fue proclamado alcalde, no por los con- 
cejales, sino en virtud .de lo previsto en la i'ey Orgánica 
de Régimen Electoral General. - 

Atentamente, 

Fdo. Francisco de Paula Seva Sala 



EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA 
INFORMA 

Desde hace algunos dias se está propagando intere- 
sadamente por el pueblo el infundio de que los conceja- 
les socialistas no quieren trabajar accptando Dclegacio- 
ncs en el Ayuntamiento, ante esto tenemos que decir: 

1.- En un sistema democrático, el grupo político que ha 
conseguido la mayoría, ya sea por sus resultados elccto- 
rales o por sus coaliciones posteriores con otros grupos, 
tiene la obligación de llevar adclantc todas aquellas 
ofertas electorales que prometió alos ciudadanos; mien- 
tras que aquellos que quedaron en minoría ticncn la 
obligación y la responsabilidad de controlar las accio- 
nes de gobierno para evitar que se produzcan fraudes o 
abusos en la confianza depositada por los vccinos en el 
grupo municipal gobernante. 
2.- El P.S.O. E. vistos los resultados de las elecciones, 
en las que no hubo ninguna mayoría (el C.D.S. obtuvo 
siete concejales frente a los seis nuestros), consideró 
que era su responsabilidad el participar en la gestión 
municipal y asf se le hizo saber al Sr. Burillo en una 
reunión mantenida el día 1 1 de Junio. 
3.- El Sr. Burillo, en dicha reunión se comprometió a 
que los contactos que mantuviese con los Grupos, con el 
fin de distribuir competencias, se realizarían en primer 
lugar con el P.S.O.E. 
4.- En vez de cumplir con su palabra, el Sr. Alcalde 
prefirió pactar con el Partido Popular y El grupo Inde- 

Instal.lacions per a Rarnaderia 
Pollets d'un dia. 

pendiente (?), arrastrando al Ayuntamiento de San Juan 
a la derecha y ofreciendo a los Socialistas las sobras del 
rcparto entre ellos. 
5.- Convencidos de que siempre es preferible sumar 
voluntades a mantener enfrentamientos, y en un acto de 
responsabilidad política, ofrecimos de nuevo nuestra 
colaboración, esta vez por escrito el dia 5 de Julio, al Sr. 
Alcalde, sicndo absolutamente rechazados por él. 
6.- El Partido Socialista Obrero Español tiene la obliga- 
ción moral de respetar la dignidad política que le coníieren 
sus miles de votantes en San Juan y por tanto no puede 
aceptar ladinas actitudes manifiestamente vej atorias hacia 
sus representantes, vengan de quien vengan. 
7.- Para cl P.S.O.E. no es posible aceptar delegaciones de 
Alcaldía si no sc ticne la seguridad que se va apoder hacer 
un trabajo acordc con el pcnsamiento progresista y de 
izquicrda que representamos y plasmamos en nuestro 
programa, algo irnpcnsable ahora dado el paso a la 
dcrccha realizado por cstc ayuntamicnto. 
8.- Todas las vccinas y vccinos de San Juan deben saber 
que dc cualquier manera el Grupo Municipal Socialista 
colaborará activa y constructivamente en cualquier ac- 
tuación municipal puntual que represente una mejora 
para nuestros ciudadanos, venga del C.D.S. o de cual- 
quicr grupo político o social del municipio. 

Con este fin nuestro despacho en el Ayuntamiento 
estará abierto a sus sugerencias los MARTES de 6'30 a 
8 de la TARDE. 

GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA 

IMPRENTA 

SAN JUAN 
PENSOS 1 CEREALS 

COMERCIAL MOROTE, S.L. 

Carrcr Dr. Ivorra, 28 baix 
Telkfons 565 36 9 1 SANT JOAN (Alacant) TOMÁSCAPELO,~~ T E L É F O N O ~ M ~ I  97 

SAN JUAN (Alicante) 



10 de octubre de 1991. 

A petición de la revista Lloixa, voy a exponer mi 
opinión sobre el desarrollo de la función municipal sin 
ostentar concej alía alguna. 

En la mayoría de los gobiernos, dcsde los estados 
hasta los municipios, es práctica normal que quien ha 
ganado las elecciones o las coaliciones en los casos en 
los que nadie obtiene la mayoría absoluta, forma el 
gobierno ejecutivo, mientras que las minorias forman la 
oposición. La función de la oposición no es irnpcdir o 
dificultar a toda costa la labor de gobicmo, sino más bien 
la de control del mismo para que la función de éste se 
realice sin trasgresión de las leyes, y actuar así mismo dc 
moderador con sus críticas y advertcncias, para evitar 
que el gobierno, más atento a la gestión diaria, incurra en 
precipitaciones 6 errores que puedan perjudicar al pue- 
blo gobernado. 

Así, es de todos conocido que la función de la 
oposición, es tan neccsaría en un sistcma democrático, 
como la dcl propio gobierno. 

Sin embargo, en San Juan, divcrsos rumores que 
nunca se conoce bien su proccdencia, pero perfectarncnte 
orquestados tienden a sembrar la idea de que aquellos 
concejales que no ostentan conccjalia alguna no quiercn 
«trabajar por el pueblo» quc solo sc dcdican a criticar y 
a «haccr politica» mientras que todos aquellos quc 
ostentan alguna delegación dc la Alcaldía sc dcsvivcn 
por el pueblo desarrollando su función dc forma dcsin- 
teresada y abnegada. Pero ello no es incuestionablcmente 
cierto. 

En mi caso, no desempeño ninguna delegación de la 
Alcaldía por una sencilla razón, no me fué concedida ni 
ofertada ninguna concreta, es decir, yo no he rcchazado 
ninguna concejalía. Pero yo no critico al ALcaldc por 
ello, es más, parcce cohcrente que si cl Alcalde, por 
decisión unilateral, ha formado una Comisión dc Go- 
bierno de su entera confianza, dejando fuera de 61 a los 
partidos de la izquierda, las concejalías, quc no son otra 
cosa que delegaciones de la Alcaldía, esten gestionadas 
por los partidos que forman el equipo de gobicmo. 

Lo que sí exijo al Alcalde, porque mc ampara la Ley, 
es que se me facilite la labor de control del Gobierno 
Municipal y los medios necesarios para rcalizar pro- 
puestas, que también esta es una función dc la oposición. 

No voy a dcscnbir aqui las propuestas realizadas por 
mí desde la formación de csta Corporación, porque cllo 
pertenece a la sección informativa de la revista y ello no 

es objeto de este artículo, pero sí, decir a aquellos que, sin 
dar la cara, inspiran los rumores descalificantes hacía mi 
labor de concejal de la oposición, que en contra de lo que 
ellos quisieran, no estoy, ni voy a cstarcruzado de brazos 
durante mi mandato. 

ESQUERRA UNIDA PAIS VALENCIA 

PARTICIPACION Y COLABORACION 

- Muy gustosamente, y atendiendo a la solicitud de 
ia Asociación Cultural Lloixa de fecha siete de los 
corriente, por el que interesaban información sobre los 
ofrecimientos de colaboración y10 participación en el 
Gobierno Municipal a los demás grupos políticos, 
conccjalias oíi-ecidas y rechazadas, etc. pláceme expo- 
nerle las siguicntes reflexioncs al repecto. 

Terminadas la elecciones del pasado 26 de mayo los 
cabezas dc serie de las distintas formaciones políticas 
cclebraron contactos al objeto de lograr la tan ansiada 
mayoría que les permitiera gobernar sin sobrcsaltos la 
lcgislaturaque se abría. Logrados los acuerdos, se pefilan 
con claridad dos bloqucs antagónicos, C.D.S. Grupo 
Independiente y P.P. que agrupan 10 concejales mien- 
tras quc el otro grupo lo forman P.S.O.E. e Izquierda 
Unida con siete conccjales. 

El C.D.S. vistos los rcsultados de la elecciones en los 
quc no hubo mayon'a absoluta ya que obtuvo sictc 
concejalcs frente a los seis de P.S.O.E., consideró opor- 
tuno pactar con otras fuerzas políticas a fin de lograr la 
cohcsión y la mayoría necesaria para gobcrnar, para ello 
se contactó con todos los grupos políticos, el orden no 
vicnc al caso, ya que las dccisioncs se suelen tomar una 
vez consultados todos, no sc aceptó la opción socialista 
y sinceramente crco que no se ha faltado a palabra 
alguna, ni sc ha mancillado el honor de nadie, el C.D.S. 
al igual que los demás grupos políticos pactó y decidió 
dentro dc su libcrtad dc opción, El cinco de julio pasado, 
y como contestación a la oferta telefónica del Sr. Alcalde 
por la que se lcs indicaba que eligieran 6 concejalias de 
un paquctc dc sicte (Cementerio, Vivienda, mercado, 
transporte, alumbrado, limpieza y tráfico, si la memoria 
no me falla), el P.S.O.E. dentro de su estilo prepotente 
que siempre le caracteriza pretendía imponer su cola- 
boración marcando las condiciones bajo las que asumiría 
la responsabilidad de la gestión de Cernentcrio, Vivienda 
y Mercado, las otras 4 no le interesaban, y solicitaban las 
dclegaciones de Educación, Fiestas, Saneamiento y 
Medio Ambicnte, Juventud y Deportes, de estc grupo 



nos dejaban elegir tres, además solicitaban presencia en la 
Comisión de Gobierno, de dos miembros de los seis que la 
compone?, todo ello siempre y cuando quedaran claramente 
especificadas las funciones y los procedimientos de actua- 
ción. 

El ocho de julio, tambih por escrito, el Alcalde contes- 
taba en similares términos de concreción y autoridad, ma- 
nifestando que entendía que el ofrecimiento no habia sido 
aceptado, ya que el bloque de siete concejalias ofecido era 
cuanto podia ofrecer, y que procedía su aceptación en su 
totalidad, ya que eran las responsabilidades que qucdaban 
vacantes en el gobierno municipal, en cuanto alas concejalias 
solicitadas era imposible acceder a sus deseos ya que las 
mismas habían sido asignadas. Por lo que respecta a la 
Comisión de Gobierno, ya estaba formada y no procedía 
remodelación alguna. La Comisión de Gobiemo es un 
órgano cuya principal actividad o atribuciones, es el des- 
empeño de las delegacioncs de alcaldía, por lo que presu- 
pone que sus componentes en la mayoría de los casos sean 
personas de la confianza de el Alcalde, el P.S.O.E., en los 
Ayuntamientos donde gobierna la totalidad de los compo- 
nentes de la Comisión son militantes del partido. 

Con fecha 10 de julio pasado el P.S.O.E. contestaba 
manifestando: Que la interpretación de la Alcaldía era 
«subjetiva e interesada», esta afirmación es una pcrogrullada, 
ya que en política los hechos se interpretan desde un punto 
de vista personal o dc partido y porque así interesa, se 
pretende incluso que los demás así lo crcan. Que su escrito 
era una respuesta y propuesta a la oferta dc la alcaldía del 
4.7.91, dentro de la linea de actuación que el Sr. alcalde 
marcó en su toma de posesión. 

Personalmente, lamento la falta dc colaboración del 
P.S.O.E. y de I.U., (Izquierda Unida, también rechazó toda 
delegación sino estaba presente en la Comisión de Gobiemo), 
creo que han dejado pasar una gran oportunidad de haccr 
algo positivo por su pueblo, pienso que en política se está 
para hacer cosas, todo lo demás es mero afán de 
protagonismo. Utilizando la frase del P.S.O.E. el partido 
socialista de San Juan tiene la obligaciónmoral y la dignidad 
política que le confieren sus votantes, de propiciar el diálo- 

go con las otras fuerzas políticas, aceptar las opiniones 
de los dcmás, no imponer los criterios personales de 
sus dirigentes, y respetar tanto a sus votantes como a 
los que no son. Ninguna concejalía es vejatoria, todas 
precisan una gran capacidad de ilusión, voluntad de 
scrvicio y generosidad, por ello tildar de ladinas y 
vejatorias las ofertas realizadas en su día al P.S.O.E. 
local, es ridículo pensar que la izquierda es la única 
fuerza progresista del país, yo no me situo, y mucho 
mcnos me clasifico, en facción alguna, los partidos, los 
grupos y cualquier colectivo ante todo está formado 
por hombres y unas tareas específicas a desarrollar, no 
accptar csto, cs escurrir el bulto, inhibirse de toda 
rcsponsabilidad y aceptar el protagonismo de los de- 
más, por lo que no cabe ni rasgarse las vestiduras 
farisaicamente escandalizados, ni paracticar una polí- 
tica de zapa y destrucción cuyo único objetivo es el 
entorpecimiento de toda la actividad consistorial. 

SIMON GARCIA MELLADO 
Concejal Delegado del Area de Personal 

Y Hacienda - Portavoz del C.D.S. 

En sesión extraordinaria del Ayuntamiento Pleno de 22 
de Julioppdo. Se daba cuenta de la resolución de 1aAlcaldía 
de fecha 12 de julio de 1991, efectuando las siguientes 
delegaciones. 

Hacienda y Personal 
Urbanismo, Obras y Alumbrado 
Cultura y Fiesta 
Sanidad y Protección Civil 
Servicios Sociales, 3"dad 
Transportes, P. y Jardines 
Educacción, Juventud y Vivienda 
Turismo Mercado y Cementerio 
Deportes 

D. Simbn Garcia Mellado CDS 
D. Antonio Saéz Lbpez CDS 

D. Francisco J. Burillo Seguí CDS 
D. Modesto Baeza Martinez CDS 

D. José Escoda Sala CDS 
D. Joaqu in Cdnovas Arias CDS 

D. José Lbpez Garrido PP 
D. Manuel Aracil Llorens GI 

D. José Luis Sevila Bosch GI 

Tales delegaciones abarcarán las facultades de direc- 
ción, organización interna y gestión de los correspondien- 
tes servicios, con exclusión de la facultad de resolver 
mediante actos administrativos que afecten a terceros. 

SERVIC 
SERVICIOS Y VENTAS 
Capiitán Martí 30, Teléf. 565 57 43 SAN JUAN DE ALICANTE 



Manuel Gimbnez Albero, concejal de Esperra Unida ha presentado al pleno las siguientes propuestas: 
-Pregunta las razones por las que no es transmitido a los medios de comunicación la convocatoria y orden del día 

de los plenos y si en el futuro se realizará como establece el artículo 229 del Reglamento de Organización y 
Funcionamiento de las corporaciones locales. 

-Solicita que la información del Alcalde al Pleno se realice por escrito. Que por parte de la comisión de Gobierno 
se informe al pleno con periodicidad mensual y de forma detallada de la gestión de la competencia delegada y de los 
actos o disposiciones emanadas de tal delegación. Y que se facilite a todos los concejales con periocidad semanal 
todas las actas y órdenes del dia de la Comisión de Gobierno. 

-Propone que se acondicione el recinto del Racó Popular para que pueda ser utilizado como lugar de juego de niños. 
Dirigirse a la Consellería de Educación y Cultura de la Generalitat solicitando la apertura de un Centro de Educación 
Permanente de Adultos en Sant Joan, dado el alto costo que supone para este Ayuntamiento la continuidad del actual 
centro. 

-Conjuntamente con Francesc de Paula Seva, portavoz del Grupo Municipal Socialista, considerando que no fue 
apropiada la actuación del concejal de fiestas el pasado 16 de septiembre, solicitan del Pleno de la Corporación 
Municipal: reprobar la actuación del Sr. Concejal Francisco Burillo Seguí y exigir la revocación de todas las 
delegaciones relacionadas con las fiestas conferidas al mismo. 

F.S. 

En San Juan acabamos de ser testigos de un movimiento político que con ser esperpéntico no deja de ser triste reflejo dehasta donde 
pueden violentarse los resortes de la democracia cuando se anteponen las prioridades privadas a las públicas. 

Después del trasvase completo del Grupo Independiente y del Grupo del Cds, con su alcalde al frente, al Partido Popular, debemos 
entrar a reflexionar sobre las motivaciones que mueven a determinado tipo de políticos. 

Habrá que preguntarse dónde está toda la retórica del P.P. en contra del transfugismo político, cuando ha propiciado el pase de 
todos los concejales que se prcsentaron con el Centro Democrático y Social a su propio grupo municipal, consiguiendo de esta manera 
una representación pública que dista mucho de la voluntad democrática de este pueblo expresada en todas las elecciones habidas hasta 
la fecha. 

Si deseámos obsevar un fenómeno digno de figurar en los anaqueles de «La Esquizofrenia Política» y «La Futilidad de las 
Pesrsonas» , lo podríamos encontrar en el Grupo.. . ¿Independiente?. . . 

Estos Señores, después de una campaña electoral en la que se llenaron la boca criticando la personal gestión municipal del Señor 
Buillo, pavoneándose y haciendo gala de su total independencia con respecto a cualquier partido, no tienen reparos en pactar primero 
con él para posteriormente echarse enteramente en sus brazos, con la única preocupación de si se será portavoz o no del mismo Serior 
Burillo. 

Amigos Aracil y Sevila, pienso que para este viaje no hacían falta tantas alforjas, no es de recibo engañar de una forma tan descarada 
a los ciudadanos; no se puede reclamar el voto de los vecinos con la promesa de que será totalmente autónomo en la actuación municipal, 
marcando las diferencias tanto con el P.P. como con el Propio Burillo, para una vez obtenido utilizarlo como una patente de corso en 
contra de la propia voluntad popular y en beneficio político propio. 

Comentario aparte merece la actuación del grupo de concejales que se presentaron en la lista electoral del C.D.S. . No sólo han 
demostrado la falsedad de los planteamientos políticos de centro que aseguraban defender sino que han dejado claro que no son, ni han 
sido nunca, más que meros comparsas del Sr. Burillo, sin ningún tipo de pensamientos u opinión propia que enfrentar a su jefe. 

Por último cabe analizar la postura del propio alcalde; hombre que confunde a su persona con el Ayuntamiento y a su voluntad 
con la del pueblo, no ha podido evitar el afirmar que su pase al P.P. está motivado por su afán de servicio al municipio; intentando ocultar 
de una forma primaria y simple sus verdaderos afanes políticos personales y, evidentemente, familiares. 

Desde el PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL, con la objetividad que da el ser obsevadores sin ningún tipo de interés 
político en esos movimientos, tenemos la obligación de denunciarlos como contrarios a la voluntad real de los vecinos de San Juan y 
si, como afirma el Sr. Burillo en el artículo del diario INFORMACION del día 16 de octubre, ya se habían iniciado los contactos antes 
de las elecciones, representan claramente una burla a todos los votantes de centro de San Juan y, por extensión, a todo el pueblo. 

Pablo Garcia 
CONCEJAL 



ii P O R  EL BIEN DEL PUEBLO!! 

La noticia de que el Alcalde de San Juan, junto con los seis concejales de su grupo han abandonado el CDS para ingresar en PP 
me incita a las siguientes reflexiones bajo el principio de que la crítica política es imprescindible para defender la salud del sistema 
democrático. 

Si ha habido un partido que ha criticado con dureza el transfuguismo político, ese ha sido el PP. Es preciso recordar los epítetos 
dedicados al diputado autonómico de Madrid el Sr. PiÍíeiro, la calificación de traidor no fué de las más duras. En el caso de la 
comunidad autónoma de Cantabria, después de que el presidente Juan Hormaechea, insultara entre tantos, a los dirigentes del PP y 
les mentara a sus parientes más próximos, el presidente de este partido, el Sr. Aznar, en el colmo del paroxismo llegó a afirmar que 

m antes disolvería su partido en Cantabria que pactar con tal personaje y, sin dudarlo se alió con el diablo, lease el PSOE, para defenestrar 
al tal Hormaechea y que nunca más se supiera de él. ¿Que pasó después? de todos es conocido que el Sr. Hormaechea es el presidente 
de Cantabria con el carnet del PP. 

m Por los últimos acontecimientos referidos al transfuguismo han demostrado que aquel discurso de moralización de la actividad 
política que utilizaba el PP y que todavía utiliza no son más que palabras huecas dirigidas a mentes laxas, pero que no responde en 
absoluto a su práctica política, por el conirario, la compra de concejales parece despertar mayor interés que la consecución 

m democrática de los votos en las urnas. 
En cuanto al Alcalde y-concejales del CDS de San Juan, han encontrado, como siempre, la frase recurrente para justificar esta 

pirueta «por el bien del pueblo». Un concepto paternalista de la política les hace decidir por los demás lo que es el bien o el mal del 
pueblo y en base a ello decidir que no se ha causado un mal a San Juan cuando antes de las elecciones, (según manifestaciones del 
Alcalde) ya se negoció el ingreso en el PP, pero se convino que no era el momento de hacerlo piiblico. Por el bien del pueblo, se 
ocultó éste fundamental dato, pues el PP nunca ha pasado en San Juan de unos resultados electorales discretos y, previsiblemente 
era más difícil para el Sr. Burillo la obtención de la alcaldía desde el PP que desde el CDS, y después de las elecciones, como así 
ocurrió todos estarían juntos. Como operación política ha sido un éxito, como práctica política es deleznable, y creo que ofende a 
toda persona que sin conocer lo que se estaba cociendo, optó, a través de una decisión inteligente, por un programa, elaborado por 
un partido y representado por unas personas, que, de facto ya pertenecía a otro. 

No es justificable, a mi juicio el argumento que alude a la necesidad de representación políticas en otras instituciones para 
conseguir ayudas y subvenciones. 

El equipo de gobierno del Ayuntamiento de San Juan, en lugar de recurrir continuamente al victimismo, debería buscar las causas 
de la escasez de subvenciones en su propia incapacidad de gestión, y en el bajo rendimiento de su trabajo, y en su escasez de ideas. 
Si examinamos, por ejemplo, las subvenciones otorgadas por la Diputación Provincial se comprueba que éstas son similares a las 
de otros pueblos de la comarca, como Mutxamel o El Campello. Sin embargo este estrepitoso fallo en la gestión ha supuesto que 
en el año en curso, el Ayuntamiento haya perdido casi diez millones de pesetas, ya concedidas por la Diputación, por no haber 
aprobado el proyecto de obras necesario. Para el Plan de Obras y Servicios de 1992 el Ayuntamiento todavía no ha elaborado proyecto 
alguno y el plazo vence el próximo día 10 de noviembre. Es decir, «por el bien del pueblo» se pueden hacer muchas cosas, entre 
otras moverse un poquito más, pero difícilmente una pirueta política que, teniendo como objetivo asegurar la vara del Alcalde pone 
en entredicho la imprescindible claridad de la actividad política, y ofende a muchos ciudadanos que ejercieron democráticamente 
un derecho a votar y cuya decisión ha sido violentada. 

FLORES Y PLRflTRSII 

1 AVD. RAMBLA, 59 - TELF. 565 40 47 - PART. 565 37 29 1 

FDO. MANUEL GIMENEZ ALBERO 
Concejal del Ayuntamiento de San Juan por Esquerra Unida 

LABORATORIO ANALlSlS - PSIQUIATRA 
MEDICINA EN GENERAL - PEDIATRIA 

OFTALMOLOGIA - CARDlOLOGlA 
OTORRlNOLARlNGOLOGlA 

I TRAUMATOLOGIA - A.T.S. - PODOLOGIA 

PARA CONSULTA DE HORARIOS Y ESPECIALIDADES 
TOMAS CAPELO, 1 - TELF. 565 66 48 

SAN JUAN DE ALICANTE 



Un any més la regidoriadecultura ens haoferit els 
festivlas d'estiu: dances, música i teatre por acompanyar 
les nits de juliol a setembre. 

El dia 20 de Juliol comencaren les activitats arnb 
el primer Festival Folklóric de Sant Joan, actuaren 
ECCE HOMlN de Noreña, Oviedo; Alimara de Valencia 
i LA SARGA del nostre poble, tres encertades mostres 
de balls populars del Mediterrani al Cantábric. El dia 26 
els va tocar el torn a les dances Ilunyanes, la compayia 
JIBARO de San Juan de Puerto Rico, si I'any passat 
venien del llevant aquest del ponent, ritmes del Carib, 
ressonancias africanes i criolles, destacar la teatralització 
d'algunes dances i els noms de les mateixes, corn es el 
cas de les Bombas; corn que compartien nom van 
desgastar un poc el de San Juan que anava d'aci cap 
alla i per acabar arnb ritme c~sabrosón~~ el panegíric a la 
bandera puertoriqueña desplegada sobre I'escenari. 
Continuaren les dances els dies 9 i 10 d'agost arnb els 
respectius festivals de la TRENA I ACADEMIA 
MINERVA. 

El 27 de juliol obria I'apartat musical el XII Festival 
Provincial de Bandes de Música, participant la Socie- 
dad Musical LA MAGDALENA de Tibi arnb obres de J. 
Riera,, J. Cantó i Tschikowky; la S.M. S.U.M. 
ALGUEÑENSE de Algueña que interpretaran obres de 
Fco. Esteve Pastor, Ortolani i Bernstein; i la S.M. LA 
PAZ de Sant Joan arnb obres de V. Cartagena, Johan 
de Mey i R. Chapí, acabant arnb L'Himne 

El 3 d' Agost dins del Segon Festival d'orfeons i 
Corals Vila de Sant Joan actuaren AMIGOS DE LA 
MUSlCA C.E. E. d3Elda; COROS RABINOS de Crevillent 
i L'ORFEO SANT JOAN. Els dies 22,23 i 29 concerts de 
saxofon interpretats per alumnes i professors de I 
Encontre de saxofon Vila Sant Joan, curs que va tindre 
lloc la segona quinzena d'agost i organitzat per 
I'Ajuntament pero arnb poc seguiment per part del 
públic, un SOIS alumne era del poble i als concerts 
gracies als familiars i amics dels protagonistes no 
quedaren buides del tot les cadires. Els professors foren 
Serge Blchón, José Manuel Zaragoza, Jesús Gómez i 
el Santjoaner Francisco Martínez. Un molt elogiable 
intent d'apropar el saxofoh a la gent, van( veure les 
diferents modalitats des de d'el més gran al més petit i 
escoltar les diferents modalitats de so, el dia 25 el 
concert a L'església acompayat pel piano, i al llarg dels 
tres dies un bon repertori arnb peces de L. D'Hervellois, 
J. Zemp, C. Debussy, Bouvard, J. Brahms, S. Joplin, J. 
Matitia, M. de Falla, P. Iturralde., Haydin, H. Biber, D. 

Jones, J.S. Bach, Tcaperine, Dubois i Robert. El 6 de 
setembre i cloenda dels Festivals un concert de la S.M. 
LA PAZ. La presentació de reina i dames de les festes 
el 24 d'agost conta arnb MOCEDADES que cantaren 
moltes tonades conegudes, I'eurovisiva Eres tú, 
gairebé vint anys i ,  o la rogle i guitarra JuanTalameda 
i d'altres exits més proxims en el temps, una hora de 
recital, pero la gent a la una de la matinada estava 
cansada després de I'espectacle de la coronació i 
I'horrorosa actuació del teloner. 

El 27 de Juliol a les dotze de la nit el teatre ens 
arriba omplint la Rambla de color, de trons i de Ilums, 
des de Castelló XARXA TEATRE que convocaren la 
major assistencia que disfruta entre sustos i carreres. 
El 27, diumenge, la climatología no acompaya a la 
TARUMBA teatre de Valencia i les seves Farses 
Meravelloses, s'inicia I'espectacle a les onze passades 
despres de la pluja i la tronada, poc públic que sembla 
no acabava d'entrar dins de la tragicomedia musical, 
alguns defectes tecnics, alguns es van sentir molests 
arnb la Puta i la mort, cal fer referencia a la creació de 
les farses, la demistificació d'alguns temes, corn es el 
cas del robatori de la Verge i la presenciaa I'escenari de 
Sa Santedad de Roma, i sobretot dues peces molt 
aconseguides on I'humor i la poesia es uniren: La 
Mariranya i L'home que volia volar i el seu criat. A la 
primera una xica aranya es venuda per son pare al circ, 
corn que ningú no vol veure-la es abandonada per 
I'empresari, i dessesperada, morta de gana, troba a un 
bon xicot que treballade mil coses, des d'home annunci 
a fallera i que arnb un petó la converteix en dona-dona. 
El segon és el joc del teatre, la farsa dins de la farsa, 
I'engany del criat al seu amo per fer-li creure que vola, 
passa de la burla que ens fa riure al patetisme, una 
vegada els somnis del I'home que el porten a anar més 
enlla de la realitat, el vell i cec amo morint felis perque 
ha volat. El divendres 2 d'Agost repetia per tercer any 
KUKUBILTXO, arnb una obra de carrer totalment 
diferent a la dels anys passats, un fascinant muntatge 
plede ressonancies mitológiques, personatges, vestuari 
i música molt ben preparats i sincronitzats. Tanca la 
programació teatral JACARA el 4 d'agost arnb Cuando 
Jack el destripador bailaba claqué. Una divertida 
comedia musical parodiant el Londres Victoria, un bon 
treball de grup tant a L'escenari corn encarregats de 
direcció i Ilums, així corn els creadors de I'obra 

Xavier Sala 



EL TDA6LADO DE LA VIQGEN DEL DO6AQIO 
A 6U ERMITA DE FAKRAQlJEQ 

El sábado día diez de agosto se efectuó el traslado 
de la Virgen del Rosario desde la iglesia parroquia1 de 
San Juan Bautista a la ermita, que para ella, se ha 
construido en la partida de Fabraquer. 

La imagen de la Virgen estuvo en varios lugares 
antes de tener casa propia en su barrio: en Estela 
Maris, en el palacio de Villa Marco, en la ermita de la 
finca Abril, y hasta en el propio domicilio de <<Manolo 
Olivar>> que fue quien donó el solar para construir el 
templo. 

Concurrieron una serie de favorables circunstancias 
paraque fuera una tarde feliz, porque además de reinar 
una brisa agradabilísima que facilitaba la marcha, todo 
sucedió felizmente; desde el inicio del traslado -con 
retraso sobre el horario previsto- hasta que ya anoche- 
cido abandonamos la ermita. 

Muchas caras conocidas, casi todas, Se inició el 
traslado con los acordes de la Marcha Real y seguimos 
la romería al compás de la incansable banda de la Paz, 
y así, alegremente, se llevó en hombros a la Virgen 
hasta <<La Plaqa de Bouw donde esperaba Emilio 
Espinós con su tractor y el remolque para llevarla hasta 
su definitiva morada. 

Como ya hemos dicho, los romeros íbamos muy 
contentos, locuaces, felices. Años atrás se hubiera 
hecho de otra forma; y no es que yo añore aquellas formas ni crea en una crisis de valores, lo que 
sucede es que la pautas de comportamiento están cambiando mucho en este final de siglo en la 

comunidad. 
Así pues, contentos al 

compas de Vicente Marin, y 
Amparito Roca; El delirio, che. 
Nos encontramos a las puertas 
de Santa Rosa para pasar a 
poco frente al Polideportivo y el 
cerrado portalón de lafinca Abril; 
enfilando seguidamente el ca- 
mino cara al mar junto a los 
fragantes dominios de Vicente 
Buades. 

Muchos de los praesentes 
preguntaban por el Señor Obis- 
po, que no daba señales de 
vida; y esque monseñor Alvarez 
fue más práctico que nosotros 



yendo directo a la ermita en 
autómovil, y tarde. Fue, después 
de la Virgen, claro, la estrella 
del acontecimiento, ya que 
muchos de los presentes no le 
conocían <<en persona>> y no les 
dolió esperar; luego, cuando 
hubo ;legado, tras hacer unos 
elogios de la ermita, entró en 
ella rodeado por nuestro alcal- 
de D. Francisco Burillo y por el 
de El Campello Señor Baeza 
Buades así como de otras auto- 
ridades municipales y eclesiás- 
ticas, y a poco, comenzo la 
Santa Misa. 

Como la capacidad de la 
ermita no daba para tantos fie- 
les allí reunidos, hubo que oír la 

misa desde la calle, y como quiera que la megafonía dejaba bastante que desear -que no se oía- 
, al final era todo una tertulia de platón esperando que salieran los de dentro; y salieron. Algunos 
quedaron por allí y los demás marcharon, según mis noticias, a una villa próxima en donde les 
tenían preparado un ágape para autoridades y amigos. 

Entonces, bajo los árboleshubo bailes típicos por el grupo que dirige Lola Gosálbez, acompa- 
ñado de la rondalla. Seguidamente se estrenó el himno a Fabraquer, con letra de Abelardo Lloret 
y música de José Sala Torregrosa, por nuestra banda de música la Paz. Se nos sirvieron deliciosos 
refrescos, que, tras la agitada tarde vinieron muy bien; y ya entrada la noche como sintiendo 
abandonar tan delicioso lugar, marchamos cada uno por nuestro lado. 

Alguien dijo que fuimos cuatrocientos, mis apreciaciones personales me hicieron pensar en 
algunos menos, pero sí, éramos muchos, y muchos los sarcedotes que oficiaron; yo al menos, 
conocidos vi cuatro: D. Carmelo. D. Federico Seva, nuestro parroco, el Señor Obispo y algunos 
más, pero con esto de la libertad de vestimenta nunca se sabe, aunque las caritas aveces delatan. 
El Caso es que, un señor alto que estaba detrás 
de mí cuando la misa, al inquirir alguien sobre 
el número de clerigos oficiantes, respondió: 

-No sé, hay bastante; está el mostrador lleno. 
Es de elogiar el esfuerzo económico de los 

fabraqueros, y, sobre todo, el físico y económi- 
co de ese grupo que ha cargado con la cons- 
trucción de la ermita. No digo nombres, al 
menos por ahora, ya que he observado que no 
desean que así se haga, pues a la hora de 
informarme uno me envió a otro y este otro a un 
tercero, y como a buen entendedor pocas pala- 
bras bastan, he optado por relatar cuando vi y 
oí. 

Enhorabuena a los fabraqueros, y, jadelan- 
tej que aún os queda por hacer, aunque la 
prueba más dura ya la habéis superado 

Isidro Buades. agosto, 1991 
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L'any passat vaig escriure un article titolat 
PlXUM I FESTES on intentava fer veure a les 
autoritats competents que el poble en festes feia 
olor a pixum, amb la sol.lució d'instal.lar pixadors 
públics per al personal. 

Ha estat mol bé acollit aquest suggeriment 
i tots hem pogut veure als llocs on mes gent es 
podia menejar pixadors públics, uns de color verd 
i altres blancs. 

La sorpresa pera molts va estar al veure les 
esmentades cabines i no acabar de creure el que 
podía veure o estava deient la gent: son urinaris; 
han posat pixadors públics; si, les cabines eixes,. . . 

Hem pogut veure les cues per poder utilitzar- 
los on, entre calada i calada, entre trago i trago, ... 
es feia més curta I'espera. 

Higienicament molt bé i ben perfumats. Tot 
un acert de I'Ajuntament i per tant, tenir-ho sempre 
en compte de cara a les festes del poble. 

No tant va ser la neteja final del poble 
passades les festes. El 17 pel matí i algun dia més, 
el poble estava brut de serpertines i confeti. Tal 

volta els aconteciments de Mutxamel ens van fer 
variar un tant els plans previstos per a tal acció. 

Si, cal criticar una cosa, encara estan les 
banderetes penjades dels balcons i faroles. Si la 
comissió encarregaagent de posar-les, perque les 

mateixes o altres persones no s'encarreguen de 
llevar-les? Deuria d'entrar en el mateix contracte. 
Hui és 13 d'octubre i encara estan al carrer les 
banderetes. 

Pense que tenir ahí les banderetes és un 
signe de brutea per al poble i el mateix 17 igual que 
es lleven les penyes deurien desaparéixer. 

Poc a poc, en festes i després, el poble deu 
donar una imatge de poble net. 

Ojala I'any que ve tot es puga resoldre i dur 
a terme com Déu mana. 

JOSEP ANTONI BALAGUER I MONLLOR 



El passat 30 de setembre em trovaba en la 
terrassa de L'Hotel Plaza amb uns arnics, quan, 
prop de nosaltres hi havien cinc o sis xiquets 
esglaiats fugint d'alguna cosa i amagant-se.. Poc 
després se'ls aproparen dues xiqu es tacades de 
betum de dalt a baix i, corrent, es ficaren tots en una 
porteria, en veure que s'apropaven entorn de vint 
xics arnenacants. Passat el perrill isqueren i fou 
quan els vam cridar, perque la dotoria ja ens coia 
massa. Ens digueren que estaven de <<borregada>> 
de I'institut i, davant aquesta reposta acudeix al 
meu cap una serie de preguntes i reflexions. 

¿Com és possible que s'estagueren celebrant 
les tradicionals novatades si el curs encara no 
havia comencat? ¿Com és possible que aquestes 
novatades es feren fora del centre docent, 
perseguint i acorralant els xics i tenint corn a camp 
d'actuació tot el poble? ¿Com és possible que es 
pugaalterar I'ordre d'aquesta manera i ningú prenga 
mesures? 

Aquests interrogants em duen a la següent 
reflexió: 

No estic en contra d'eixes bromes estudiantils 
en instituts o facultats, pero en moltes ocasions es 
corre el perill de que passen de simples jocs i 
bromes a actes perillosos o de mal gust. Pero bé, 
és ja tradicional i es pot tolerar si es realitza amb 
control, moderació i simpatia. Pero fent-se en el 
carrer (ample camp de batalla) fóra del curs 
academic isense control de cap mena, es pot caure 
en alguns perills: que a eixes pandilles de xics de 
20n. 3er. o COU del nostre institut s'unesca gent 
d'altres centres i inclús gent més major i que, per 
supost, no té res a veure amb I'ambient estudiantil. 
Que es puga originar algún incident perillós que 
acabe amb algún d'aquests xiquets (tant víctimes 
com atacants) o persona adulta o totalment aliena 

al fet, descalabrats. O que simplement 
s'originen molesties als ciutadans, ja que 
semblen bandes organizades de camorristes 
prou molestes, que, amb I'objectiu d'acorralar 
els novatos de ler., incordien prou al veinat 
d'aquests poble. I és que dóna por veure is 
vindre!. Quan es molesta al ciutada, quan 
s'altera I'ordre públic ja no podern parlar de 
<<borregades>), sinó de <<gamberrades>). En 
tal cas, qui controla aixo?. L'institut no, clar 
esta, jaque no té jurisdicció sobre el municipi, 
pero hi ha altres intitucions que si. 

Per que no evitem estes <<mogudes de 
carrer~, de comencaments de curs? Hem 
d'esperar que es lie una baralla i uns quants 
isquen malparats, per a que hi hagen 
denúncies i una actuació de I'autoritat? 

Aixo és el que passa: que mai passa res 
fins que passa i, aleshores, quan ja és tard, 
actuem. Llastima. 



La festa dels valecians va ser celebrada com l'any passat amb una serie d'actes 
festius organitzats per 1'Ajuntament: Inaguració exposició il.lustracions del 
llibre «Cuentos de la Huerta» d'Isidre Buades Ripoll. 

- Dan& de la Placa de L'Ajuntament al Racó popular. 
- Actuació de balls regionals pels grups LA SARGA Y LA TRENA, que des de 

ací vull felicitar pel seu grau de superació. 
- Esmorzar popular en el Racó. 
- Cercavila per la S.M. LA PAZ. 
- Gran castell de Focs artificials. 
També el P. S. PV.- P. S .O.E. commemorii el fet organi tzant el día 8 una xerrada 

sobre el Tirant Lo Blanch a c k e c  de Francesc Cabrera. Una breu pero interessant i molt amena introducció 
a la que és sense cap dubte la joia de la nostra literatura. 

Con gran animación y numerosa participa- 
ción, el pasado día 3 de agosto tuvo lugar en el 
Polídeportivo Municipal de San Juan, las 41 24 
HORAS DE TENIS,,, en la modalidad de dobles 
masculino, organizado por el Club de tenis San 
Juan y patrocinado por Pryca. 

La final fue disputada entre las parejas CAPEL- 
MOLINA y RAMOS-ALBERTUS, resultando estos 
Últimos vencedores, con todo merecimiento. 

Cabe destacar la actuación de la pareja alevin, 
formada por ESQUEMBRE-SAEZ, que fueron 
distinguidos con un trofeo por ser los participantes 
más jóvenes. 

El Concejal de Deportes, Sr. Sevila, hizo 
entrega a los ganadores de los correspondientes 
trofeos. 

La organización perfecta. Los participantes 
fueron obsequiados con productos Pryca. 

Ya estamos preparando las próximas <<24 
HORAS ... 

J. J. SAEZ 



- ENTREVISTA CON CECILI MONERRIS DEL - 
CLUB NATACION SAN JUAN 

Quien ha ido al Polídeportivo a práctica u observar alguna actividad de las que allí tienen lugar, se habrá dado cuenta que desde 
hace varios años la piscina no tiene actividad, o si la tiene, esta es escasa. 

Resulta difícil comprender que una instalación tan costosa de realizar y en la cual se practica el tan acertadamente llamado 
«deporte más completo», presente un estado tan lamentable. 

A muchos años atrds hay que remontarse para recordar que en esa piscina practicaban la natación un grupo de chicos y chicas 
que se entrenaban todos los días con dedicación y disciplina para conseguir rebajar sus propias marcas y en el mejor de los casos ajenas. 

Para hablar de lo que fue la natación en nuestro pueblo y de cual ha sido el final del Club Natación San Juan, mantuvimos una 
conversación con Cecili Monerris que ha sido nadador, socio y vocal de la última junta directiva del Club. 

¿Que ha sido de la natación en San Juan? 
La natación, como actividad deportiva en nuestro pueblo se extinguió en el año 1985 cuando por razones técnicas no pudo ponerse 

en marcha la piscina durante el verano, que es la única época del año en la que podiamos utilizar para nuestros entrenamientos. Tras 
aquel par6n se sucedieron otros en los años siguientes y claro, con un deporte como este que necesita que se le dediquen muchas horas 
a lo largo de todo el aÍío y al encontrarnos sin espacio físico donde entrenar justo en la kpoca más propicia, los nadadores perdimos 
la continuidad necesaria para conseguir resultados positivos. 

¿Cómo desarrollabais vuestra actividad deportiva? 
Los nadadores que componíamos el Club, entrenábamos todos los días, tanto en invierno como en verano. En el primer caso lo 

hacíamos en el gimnasio y aprovechábamos los fines de semana para ir a alguna piscina a no perder el contacto con el agua. El verano 
era nuestra Cpoca preferida por que disponiamos de una piscina donde entrenar a diario y pasar un rato muy agradable en compañía 
de unas personas que compartían contigo su pasión por el agua. Los fines de semana los dedicábamos a asisitir a competiciones que 
organizaban otros clu bs Ayuntamientos. Llegábamos todos con una ilusión tremenda por ver si rebajábamos nuestras marcas o incluso 
obtener algún trofeo. Pero tanto si el resultado era bueno como si lo era menos bueno, no tengo recuerdos de retornos tristes ni propios 
ni ajenos. 

¿Cuánto tiempo estuvisteis funcionando? 
Esta situación la mantuvimos desde el año 1980 hasta 1984, si no recuerdo mal. A partir de entonces, y por falta de piscina, cesó 

toda actividad. Durante todo es te tiempo logramos formar un Club con buenos nadadores que incluso algunos de ellos lograron marcas 
mínimas para acudir a Campeonatos de España. Los tiempos eran buenos, la forma física era idónea, el compañerismo excelente; en 
definitiva, el Club funcionaba. Recuerdo las meriendas que nos dábamos tras el entrenamiento, el jaleo que montábamos en las 
competiciones cuando participaba algún compañero, también recuerdo lo fría que estaba el agua de la piscina de Alcoi y tantas otras 
cosas, que hacen que esos años de nuestras vidas, solo puedan ser recordados por todos nosotros con simpatía. 

¿Qué razones piensas tú que fueron las que os llevaron a vuestra desaparición? 
Solo hubo una: la ineptitud de un Ayuntamiento que no supo dar soluciones técnicas a los problemas de la piscina justo cuando 

en mejor estado nos encontrábamos los nadadores y la entidad. No existió otra razón. 
La ineficacia de aquellos dirigentes terminó con la ilusión de un puñado de chavales que nos dedicabamos a ir de un lado a otro 

de la piscina cientos de veces al día, sin tener otro pisaje que una línea pintada en el fondo y con el pensamiento puesto en ir cada día 
más deprisa. 

Aun hoy me parece increíble que tras tantos aiios de esfuerzo y dedicación por parte de todos y habiendo instituido un trofeo Villa 
de San Juan al que acudían nadadores de toda la provincia e incluso de fuera de ella, se nos diera un trata tan vejatorio. 

¿Cabe considerar entonces que como asociación deportiva el Club Natación San Juan ha dejado de existir definitivamente? 
Prácticamente sí. Con fecha 28 de junio de 199 1 nos reunimos en asamblea para ultimar los detalles de nuestra disolución. Entre 

otros acuerdos, decidimos ponera disposición del Ayuntamiento de San Juan la totalidad de los fondos existentes en la cuenta corriente 
del Club, con el fin único de reacondicionar y poner en marcha de nuevo la piscina. Así pues, desde esta revista y en nombre del club, 
ofqzco a los reponsables del deporte en San Juan, nuestra modesta aportación económica y nuestra experiencia, con el objetivo de 
hacer de una ilusión una realidad, tal y como ocumó hace once años. 

Me gustaría finalizar mostrando mi agradecimiento a todos cuantos hicieron posible que el Club Natación San Juan fuera, no solo 
una asociación deportiva, sino ante todo un grupo de buenos amigos. 

F.S. 
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Con la invasión de su territorio por el ejército marro- 
quí en 1975, y la obligada huída de miles de saharauis 
que tienen que refugiarse en la zona más árida e 
inhóspita del desierto argelino, en Tinduf, comienza 
también la luchadel pueblo saharaui por su independen- 
cia. 

Durante este tiempo, el pueblo saharaui se ha visto 
enfrentado a la estrategia de los muros de Hassan II en 
su intento de poner puertas al desierto, y también a su 
pretensión de marroquizar con colonos los territorios 
invadidos, para lo que no ha dudado en aprisionar a 
buena parte de la población saharaui que permaneció 
en ellos, y en hacer desaparecer a más de 800 perso- 
nas, según los informes de la Comisión de Derechos 
Humanos y de Amnistía Internacional. 

Sin embargo, el pueblo saharaui ha resistido, impi- 
diendo la victoria militar del ejército marroquicompuesto 
por más de 200.000 efectivos. Al mismo tiempo ha 
consolidado progresivamente las instituciones políticas, 
administrativa y sociales de la República Arabe Saharaui 
Democrática (R.A.S.D., constituida el 27 de febrero de 
1976, al día siguiente de abandonar los espanoles el 
territorio. Es miembro de la O.U.A. y está reconocida por 
más de 70 paises de los 5 continentes). Gracias a esta 
firme voluntad de todo un pueblo y a la solidaridad 
internacional, la O.N.U. a través del Consejo de Seguri- 
dad, ha impuesto a Marruecos la aceptacióndel derecho 
a la autodeterminación y la independencia del pueblo 
saharaui, mediante un reférendum que la propia O.N.U. 
dirige y supervisa. 

Tu colaboración en este referéndum es tu aporta- 
ción a la causa de la libertad y la dignidad de un pueblo. 
Solicitamos tu ayuda económica para llevar a cabo la 
Campana por la Independencia del Pueblo Saharaui, y 
reducir de esta manera los grandes desequilibrios exis- 
tentes entre éste y el reino de Marruecos, en cuanto a 
recursos y medios económicos de cara al referéndum. 

También te pedimos que acompanes en estos mo- 
mentos a los saharaui, para contribuir a crear el clima de 
confianza y serenidad necesarios que les permita ejer- 
cer con garantías, y lejos de toda presión, su derecho a 
la autodeterminación. 

DEJA TU HUELGA EN EL DESIERTO 

Nota: Para mayor información puedes escribir a Apdo. de 
correos 4353 - 03080 Alacan t 

Si quieres colaborar económicamente puedes depositar 
tu donativo en la cuenta corriente nQ 30- DI669 - A 
Del Banco de Alicante 

A UN CIRCULO DE AMOR 

En ocasiones paseo con mi mujer y mis hijos por las 
calles, algunas de ellas no muy bien iluminadas de nuestro 
encantador Pueblo, en la Rambla, que si que está bastante 
iluminada, obsevo muchas veces el pasear de un grupo de 
mujeres, alegres, encantadoras y que siempre van solas 
interiormente puesto que el hombre que eligieron para 
pasear con ellas las dejó hace posiblemente muchos afios, 
dejándolas solas en esta vida. 

Ellas se han unido formando lo que llamo Círculo del 
Amor, han sido madres maravillosas y ahora son mejores 
abuelas, me consta, es un circulo formado por mujeres de 
nuestro Pueblo, una de ellas es Juanita una mujer a la que 
admiro por su encanto, vitalidad y ganas de vivir tambien 
está Lola una mujer que tampoco le va a la zaga, también 
hay una peluquera, una modista y yo que sé, lo importante 
es lo que son y sobre todo lo que representan, son nuestras 
madres, esposas, amantes, amigas, y ante todo personas 
que posiblemente necesiten lo que dan en todo momento, 
AMOR. 

Cuando las veo sentadas en la heladeria tomandose 
cualquier cosa en parte me tranquiliza el hecho que cuando 
yo falte, mi esposa también formará parte de ese círculo 
con sus amigas y sabré desde donde esté que mi esposa, 
amante, amiga sonreirá rodeada de ese círculo de amor. 

Desde estas lineas os pido que sigáis iluminando la 
noche con vuestra alegría y que cuando me cruce con 
vosotras quiero que sepgis que en mi tenéis vuestro más 
fiel admirador del círculo que formiis. 

OS QUIERO. UN BESO. 
ANTONIO LOPEZ 

ASOClAClON AMIGOS DEL PUEBLO SAHARAUI 



No conocemos, hoy, exactamente como era el vino Fondillón. Era muy dulce, marrón oscuro & y denso, poseía un alto grado alcohólico, un aroma penetrante y un destacado sabor a uvas 
pasas. Fondillón» significa en castellano fondo de barril, y puede aceptarse el que a mayor 

tiempo que el vino se guardase, correspondía una mejora en su calidad. 
Existe una medida tradicional para su máxima calidad, ya que su óptima variedad se denomina común mente «El 

Abuelo», o sea: el Fondillón del abuelo, lo que nos indica que tal vez había que esperar hasta la «edad del abuelo» para 
alcanzar la cima de su calidad, una edad alrededor de unos 80 a 90 años. ¡Y todo este tiempo de almacenamiento tenía 
que ser en tonel! 

Claramente se deduce de ello que un vino tal no podría ser nunca barato. Era escaso, y requería de un tiempo 
excesivamente largo para alcanzar su plenitud de desarrollo, pero después resultaba Único: jun elixir de vino, un perfume 
de vino! 

Debemos de tener en cuenta que solamente la evaporación natural del vino en el tonel que lo conserva, puede 
considerarse en un clima c6lido como lo es el de Alicante, como de aproximadamente un mínimo del 5 al 10% anual. 
Lo tradicional en la zona consistía en que cada campesino o propietario de bodega tuviese en su casa un tonel lo más 
repleto posible de un vino que alcanzase la máxima vejez factible. Resulta curioso que entre los campesinos alicantinos 
no se desarrolló tradición alguna de destilar alcohol para el consumo propio, como por ejemplo ocurre, con el «marc» 
en Francia, la «grappa» de Italia, el «Ouzo» para Grecia, o el «orujo' de España y Portugal, «arrak» en el Oriente Mcdio, 
etec., pese a que Alicante poseyó en la centuria del 1700 un privilegio para la exportación de alcohol a América, y la 
destilación de alcohol llegó a ser de cierta importancia. 

Todavia hoy es tradicional entre los campesinos alicantinos lo de que el mejor vino, «su vino», es el más viejo y 
el que posee mayor graduación alcohólica natural. Se llega a afirmar y hablar sobre vinos de hasta 18% de alcohol 
natural en algunos vinos. Pero, el clásico vino fondillón fue asesinado por la filoxera, cuándo esta plaga de la vid llegó 
en 1905 a Alicante. Entonces terminó para siempre la vinificación del histórico Vino Fondillón de Alicante 

@brin y b~ r~ben r in  be1 úino ~ ~ n b i l k n  

El vino de Alicante h e  el vino que no podía faltar de la mesa de reyes y princípes durante toda la época del 
renacimiento y del barroco. El mismo Shakespeare lo nombra textualmente. El Duque de Sant-Simon narra en sus 
memorias que cuando Luis XIV de Francia, se encontraba gravemente enfermo, pudo subsistirdurante los Últimos meses 
de su vida gracias a la insólita dieta de alimentarse a base de bizcochos mojados en vino fondillón. 

El vino de Alicante se contaba entre las provisiones que Juan Sebastián Elcano llevaba en sus buques cuando di6 
la vuelta al globo, la primera vez que esto ocurría, por cierto, en la historia de nuestro planeta. 

Pero cuando una mercancia es escasa, cara y, además, única, ocurre lo que más tarde o más temprano suele pasar: 
que lo más ventajoso para el competidor es procurar imitarla a sustituirla con cualquier otro producto, y esto lo más 
rápidamente posible; y asi ocurrió también con el vino Fondillón. 

Para complicar todavía más la comercialización del fondillón, resultaba que la navegación por el mediterráneo la 
dificultaban turcos y piratas norteafricanos o berberiscos. Alicante se encontraba de pronto en guerra, como España, . 

bien con Francia, bien con Inglaterra, una vez, y otra vez.. . 
r 

Se continuaba probando y se experimentaba en otros lugares sobre la forma de conseguir un vino que pudiese resistir 
largos transportes, y que además fuese dulce. 

r 
La zona cultivable de Alicante tenía una extensión máxima de 29.000 hectáreas, pero el suelo Útil para el viñedo 



podía alcanzar a lo sumo unas 19.000 hectAreas. Alicante tenía ya entonces, como tambien hoy, 
escasez de agua dulce para usarla con fines de riego artificial. 

Los ricos hacendados y campesinos pudientes instituyeron con el año 1489 un monasterio 
especial para custodiar y adorar una reliquia de Jesús: «La Santa faz», que un religioso había traído 
de Venecia; un paño, con el que según la tradición, la faz de Jesús había sido limpiada cuando iba 
hacia el Gólgota. i Si reinaba la sequía, se acudía al monasterio y se suplicaba que lloviese !. Hay 
que tener en cuenta que en aquella Cpoca se regaban las viñas. 

Hay que considerar que dados los precios tan elevados que alcanzaba el vino de Alicante, el 
mismo resultaba ser de extraordinaria importancia para la economía de la ciudad y de sus vecinos, 
por lo que el Concejo y los propietarios de tierras de la huerta, construyeron el año 1594,lo que 
todavía hoy es el pantano más viejo de Europá en uso, y que también despues de su construcción fue durante mucho 
tiempo el mayor de Europa. Una imponente obra de ingeniería, para aquella época, construida a base de piedra labrada, 
formando un muro de 40 metros de altura, con un espesor en la basc de 33 metros y de 20 en la coronación, en forma 
de escalera gigantesca de una longitud de 30 metros en su base y 64 en su parte más alta, que quedó con el nombre de: 
Pantano de Tibi (Alicante). 

Pese a todas estas previsiones y eshierzos, eran frecuentes los años de malas cosechas, y si no había uvas, laa 
vinificación era poca o nula. 

Si se acude a lo consignado en los archivos, puede comprobarse a título de ejemplo que en el año 1564 la producción 
-declarada- fue de 10.000 hectólitros. Pero en 1679 sc alcanzaron 15.320 hectólitros, llegándose en 1753 a la suma de 
57.480 hectólitros. La cantidad que se exportaba era aproximadarnentc de dos terceras partes dc la producción total. Se 
puede consignar que por el puerto de Alicante se despacharon las cantidades siguientes: 

en 17 13 ....................................... 1 1.870 Hcctólitros 
1789 ....................................... 36.362 Hectólitros 
1834 ....................................... 10.146 Hectólitros 
1844 ....................................... 4.475 Hectólitros 

El vino fondillón costituía solamente una quinta parte de la cantidad de vinos exportados, pero su parte en cuanto 
al valor de los mismos se comprende que fuera muchísimo mayor que la de cualesquiera otros. 

Resulta natural que un vino tan exquisito, tuviese ya en su 
Cpoca competidores; y que la predilección de moda entonces por 
los vinos dulces no iba a continuar siglo tras siglo. Y además 
tuvicron lugar una serie de acontecimientos que afectaron y 
tuvieron gran relevancia para el vino fondillón. 

Continuará 

JAUME POMARES 1 BERNAT 



TECNOLOGIES PER A LA PAU 

Produir mes i millors maquines per a la mort i la 
destrucció ha sigut 1' objectiu dels grans complexos 
militars-industrials al llarg del segle, obtenint 
enormes beneficis i, aixo si, presumint de les 
tecnologies d'aplicació civil que col.lateralment han 
desenvolupat, esperant que els ho agraim com a 
babaus. 

Noacabede creure'm que talspoders comencen 
aestar d'hora baixa. Pero, superadal'era industrial. 
potser tinguem oberta I'era de la informació. Amb 
unes tecnologies més aviat d'origen civil. 

Les ocasions históriques del 23 F a Madrid i del 
passat 19 d'agost a Moscou, en que el poble i els 
parlamentaris van eixir benlliurats dels atacs a la 
democracia, duts a terme per colpistes i militaristes, 
gracies en bona part a I'actuació dels mitjans de 
comunicació, deixen ben a les cleres que, 
afortunadament, els militars no saben dominar la 
comunicació més que en el sentit estricte de la 
paraula: mantenir les dades i noticies amagades, 
donant a coneixer tan SOIS el que els interessa. 
Com ha sigut el cas de la Guerra del Golf, de la que 
no sabem gairebé res del que realment ha passat. 
En especial dels patiments del poble iraquia, les 
destruccions innecesaries i els metodes expeditius 
per a el.liminar la resistencia. 

Doncs la comunicació és un art i tambe una 
ciencia basicament pacífica, que prospera, floreix i 
dona els millors fruits quant no es troba ni declara- 
da ni hipocritament al servei incondicional d'un 
poder. 

Ara bé, els mitjans de comunicació son variats: 
des d'els impresos als audiovisuals, on hi ha un 
predomini aclaparador de la televisió, un poderos 
instreument capac, diuen, de crear opinió i 
manipul.lar a la gent. Sobre tot si está en unes 
soles mans. 

Inclús estats democratics han tingunt la temtació 
de mantindre el monopoli, posant excuses com les 
del el.levat cost de les instal.lacions, realització de 
programes i emisió. 

Pero I'imparable avanc de la tecnologia ha 
treballat a favor dels debils, dels xicotets.. .i avui 
posa a I'abast de quasi qualsevol que s'ho propose 
laposiblitat d'emetre TV. A mes a mes, amb aparells 
més fiables i a la vegada més Ilaugers. 

Eixa hasigut la causa fonamental que ha afavorit 
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la proliferació d'emisores locals, bé privades o 
municipals, o promogudes per altres institucions. 

Molt asovint la gent les considera il.legals, peró 
va errada. La situació actual és dlal.legalitat, donat 
que no hi ha la normativa oportuna que regule les 
emisionsde TV pera ambits reduits. Com sol passar, 
la vida va per davant de les Ileis. 

En el recent II Congrés de Televisions Locals 
d'Espanya s'han reunit, a Benidorm, 300 
representants de les 3.600 estacions que son arreu 
de I'estat. 

I a Sant Joan ?Esperem la legalitat ... ? 
Recordem que en los dos anys anteriors s'ha 

vist per festes TELE SAN JUAN, d' iniciativa privada 
pero amb les benediccions dels govern municipal. 
Emesos repetides vegades els actes festers i poc 
més, els seus promotors van intentar donar-li 
continuitat pero, pareix ser, no van superar els 
entrebancs. El principal, I'oposició dels veins a la 
col.locació de I'antena emisora al cim de I'edifici on 
estaria l'estudi. Amb el que es va acabar la no masa 
forta iniciativa. 

No tinc noticia d'altra proposta privada, i dubte 
r 

molt que un grup veinal o associació tire endavant 
per a posar en marxa una TV local. 

Una iniciativa de més envergadura és la que 
vam coneixer a primeries desetembre. Es tractava 
de TVA (Televisión de Alicante S.A. ,és coneguda 
com a Canal 7, que declara la intenció de presentar 
als televidents tots els aconteiximents d'Alacant i 
comarca. Emitia des de Busot amb un senyal molt 
debil que esperavem millorara quan s'inaugurara r 
oficialment. Doncs bé, les últimes noticies són de 
que la cosa no va avant. 

D'haver-se consolidat, s'haguera repetit la r 
historia, com en altres aspectes de diversió i cultu- 
ra, tornariem a ser engolits per la capital, i no ens 
quedaria més que fer vots per a que la atenció 
televisiva cap el nostre poble fora superior a la que 
venia presentant-li la premsa diaria dlAlacant. 

Ara que, si es veritat que el govern no es 
proposa autoritzar-ne més de dues-centes en quan 
se regularitze la situació, es a dir, quan s'entre en 
la legalitat, aleshores es dar que una TVA seria 
quasi I'últim clau on agarfar-nos pera tindre segura 
una televisió que ens toque de prop. 

O siga que, no tan SOIS Sant Joan, sinó que tota 



la comarca es troba ben lluny de la situació envejable 
d'eixos pobles, no massa distants, que han tingut 
I'empenta suficient per a tindre emisora propia. I és 
molt lamentable, ja que, als temps que corren, la 
difussió de noticies, la el.laboració i propagació 
d'informació, la celebració de col.loquis i debats al 
voltant de temes locals i comarcals deixa ben a les 
clares la vitalitat i el dinamisme de la societat que 
les genera.. . i les consumeix. 

Ara bé, en aquest assumpte no podem deixar 
de mecionar un centre d'ensenyament: I'lnstitut de 
Formació Profesional que imparteix els estudis de 
lmatge i So, i conta des de fa un temps amb una 
emisora de radio FM i, més recentment, amb una 
de TV, totes dues per a que els alumnes facen les 
practiques adients. En periode escolar emeten de 
tant en tant LPodrien eixes emisions ser el suport 
tecnic, al menys durant un reduit temps al dia, de la 
veu - imatge - televisiva de Sant Joan? Supose que 
si. O inclús de la subcomarca que és I'Horta 
d'Alacant. Clar que en este cas dubte molt que els 
costos dels programes pugueren ser pagats amb 
publicitat. Pero, en qualsevol cas, hi ha que contar 

amb I'lnstitut de FP - 
situat front a Parque 
Ansaldo - com a I'única 
via franca que amb 
seguritat quedara 
sempre disposada per 
a fer TV d'ambit local, 
sempre, es clar, que 
s'encaixara en el pro- 
grama didactic del 
Centre, o almenys no 
I'interferira. 
Tot el que hem parlat 

fins ara es refereix a 
I'emisió sense 
entrebancs, es a dir, 
per ondes no 
codificades, per a que 
les noticies dels 
quefers del poble o 
comarca, dels 
a c o n t e i x i m e n t s  
esportius, dels actes 
culturals i festius, de 
les decisions de polí- 
tica municipal, etc. 
estiguen a I'abast de 

tothom. Un altre sistemaés el d'emisionsdistribui'des 
per cable, que, cas d'autoritzar-se i atendre només 
a una emisora local, no passaria de ser un cómode 
video-club per aun número, segurament, no massa 
gran d'abonats. Pense que no valdria la pena la 
destrossa de voreres que hi hauria que fer per a 
soterrar els cables. 

Mentre tant arriba eixe futur haurem de confor- 
mar-nos amb les freqüents cróniques de 
corresponsals als periodics provincials, rarament 
als nacionals, i les esporadiques intervencions de 
Satjoaners a la radio. I ací, mantenint la flama - bé, 
millor deixem-ho en flarneta- de la comunicació 
local: LLOIXA 

Ram6n. A. Lloréns 
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Comenzar de la vida : El Conte d'Isidre 

XAU 1 XIUA Comenzar la vida 
es lo que importa; 
romper las copas 
de sombras amargas. 
Quitarse el llanto 
a dentelladas. 

Ara que ja prompte ve Totsants i quasi estem veient-li les orelles 
l'hivem renaixen la meua membria eixos contes que, al  racó de la cuina, 
ens contaven els vells. Perb, con aquells quejo escoltava atentament de 
xic els guarde com un tresor per a publicar-los (si D h  Vol) en un llibre 
que pense anomenar «Rondalles de L'Horta d'Alcant» i que ja estic 
enjuntant; he escnt aquest que me I'he tret de la mhniga (com hagera dit 
el meu amic Miquel Balaguer), de dos teuladins que, inconscients, ells, 
es van casar, els pobrcts. 

Ells pensaven que el casament sena a la primavera, perb con hivem 
aquell era tan bo, tan suau i solellat, que amb el permís de son pares es van 
casar i se'n va anar gojosos de viatge de nuvis. 

El primer día de viatge va ser com els anteriors, i van volar contents 
de lloma en lloma parant-se en la teulada d'alguna caseta de camp o en 
les branques d'un coput garrofer i ja a poqueta nit es trobaven en un 
bosquet de pins que hi havia vora la mar. Van pensar que sena bon lloc 
aquell per passar la nit i així ho van fer; un juntet a I'altre es van ajocar 
i al moment estaven dormint. Van dormir bé, pero d'amaneguda els va 
sorprende un día plujós i d'un nord més gelat que els peus de Mahoma. 

Estaven indecisos de, si seguir viatge, o tomar-se'n a casa, perb, per 
fí, veient que el fred augmentava i el cerc també, decidieren fer una 
inspecció pels voltants de la pinada per a veure si trobaven refugi. 

Així ho van fer, i nomes alcar el vol es van trobar que estaven prop 
d'un edifici altíssim amb moltes finestres de cristalls que estaven 
fermarnent tancades. 

Al veure la casa els dos van pensar el mateig: anar al capdamunt i 
buscar un lloc entre les teules, no en bades eran ells teuladins. Mes, la 
sorpressa va ser gran, perque en arnbant a la teulada van veure que es 
tractava d'una d'eixes cubertes de formigó, sense un badallet com 
I'ungla. 

El vent del Nord pcgava i passava a la calva llisa de I'edifici, i els 
joves despossats. veient que sols uns forats a manera de ximeneies hi 
havien allí dalt, es van ficar per un d'ells buscant abric i reces. Nomes 
entrar, un poc atorollats pels remolins i les plomes arissonades de fred, es 
van trobar amb que allb era molt estret, no podien volar, i que l'estretor 
feia que caigueren dins d'una cambra solitaria. Mes, atordits encara a 
causa de la caiguda, van tardar uns minuts en refer-se perb per fí ho van 
fer i van comprovar que es tractava d'un pis estupendo i quels mobles 
cuberts per llencols deien per sí sols que estava deshabitat. 

No hi havia possible eixida, allb era una presó, perb com la fam ja 
comencava a fer-los cuscanelles a la panxa, van decidir fer una inspecció 
en busca d'al y n a  cosa que menjar. Va haver sort, puix al banc de la cuina 

Es inútil parar la vida; 
es imposible olvidar 
la palabra: 
sobre el viento, 
sobre el agua 
sobre la tierra, 
aunque queráis 
no podeis callarla. 

Algunos confunden 
el odio, 
con recuerdos y negruras 
lejanas. 

Mientras, se pide 
amor, 
olvidar el ayer, 
hacer una mañana; 
que las manos tengan 
dedos, 
y no cinco asesinas 
espadas. 

Jose Garcia Ruiz : 
a 



hi havia un paquet de arrbs i al deposit de I'inodoro del 
la cambreta de servei, bona cosa d'aigua: era qüestió 
d'esperar i estar amb I'ull obert, i quan sentiren que algú 
anava a la casa, escapar a fugir; per aix6 no es separaven 
del recibidor ni tan sol perla nit a dormir. Perb, va acorrer 
el tercer dia que, Xiu va descubrir en un estant un paperet 
amb escaiola, i tot content va cridar a Xiua per a que fora 
ella qui la tastara primer; perb, fatalitat ! en aquell precís 
moment es va obrir la porta i una persona va entrar a la 
cuina. Era una dona de bona estatura i ben vestida. De 
cop es va detenir, i tota sobresaltada va xisclar: -- 

i Un pájaro ! j venga pronto José ! hay un pájaro en 
la cocina, qué susto. 

Un home que venia carregat amb paquets i que era 
major que la dona, va entrar tot fatigat: I'home pareixia 
ser qui obeia i ella qui manava, en relitat eren el xofer i 
la senyoreta. 

-¿Qué ocurre, señora? ¿Pájaros, dice?, ah ! pcro si son dos gorriones. 
- Qué prompte ens ha conegut -va pensar Xau. A est individu potscr quc cls tculadins se li hagin menjat el forment 

m& d'una volta, sí, segur, té pinta de ser un llauro d'eixos que han fugit de la terra. 
El perill s'els en venia damunt en un instant en que ells el tenien oblidat, perb I'instint els manava fugir; ho van fer 

atolodradament i pegaren de cap als cristalls de la finestra, despres tots assustats van anar d'aquí cap enlla, i com prompte 
el cor els anava més apressa que les ales, I'experta ma de José els va caure darnunt inexorablement. Pero així i tot com 
estaven sent capturats, a Xiu li repiquetejaven al cap les paraules dc la scnyorcta. 

Un pájaro, José!, un pájaro, mira quc dir-li pájaro a cll que cra cl teuladípreferit de totes les teuladines del Sevinar. 
En aixb, l'apresor que, se les donava d'entés, va explicar a la seyoreta que, importants raons tindrien aquella parella 

de pillos pcr a entrar en un lloc tancat con aquell; i per a ilustrar a l'arna dc quant cspavilats eren, li va contar la vella 
historia de la teuladina i el seu fillet jove, que diu així: 

Era un teuladinet jove d'eixos queja d'una volada recorren cent braces i queja, de vegades, s'allunyen de sos pares, 
que sa mare experimentada amb les coses de la vida,li diu: 

-Mira fill meu, si estas a qualsevol lloc i veus vcnir un home i eixe home s'inclina com per a agafar una pedra, no 
t'esperes i fuig; al que l'infant agrai't el consell de l'expenkncia respon. 

-Jo crec, mare volguda, que quan vegi que un home s'apropa a mí, fugiré sense que faja senyals d'agafar pedres, 
no siga que ja les porte a la mh o a la butxaca. 

El xofer, mes que pareixia coneixer bé la vida i constums del teuladí, no tenia hnim de matar-los, i en acabant la 
contalla va fer una pausa breu com per a buscar una escusa sblida en la que recolzar la seua petició, i cn tb de broma 
(puix no sabia com ho prendria la senyoreta) li va dir: 

-Aquets animalets, si els engabiem es moren de pena; puix no suporten la cautivitat. 1 si els deixaren volar? potser 
que el senyor cns conccdira una indulghcia.. . 

1 va pegar en el clau, perque a la senyoreta, que era molt missera, li va perkixer «excelent» la idea. 
Xauva creure veure a la cara de I'home, que gojava molt de donar-los la llibertat; potser que fora una d'eixes persones 

econ6micamente debils, que desitgen donar, pero que tenen poques ocasions de fer-ho. 
Xau i Xiua, que no oblidaran mai la seua cara, van pensar que ningú els havia donat cosa alguna que tinguera tant 

de valor. li van desitjar tota classe de bcns, tamb6 a la scnyoreta, i aqucsta aventura els va fer pensar que no tots els homes 
s6n dels que agafen la pedra per a matar, que n'hi ha tarnbé dels que obrin la mh per a donar el perdó, i disfrutar fent- 
ho 

ISIDRO BUADES 



TI0 PEPE MURO 
El tío Pepe Muro, vivía en la antigua calle del Carmen, 

con su hijo, siendo queridos y respetados por familiares, 
amigos y conocidos. 

El tío Pepe, se ganaba la vida comerciando por los 
pueblos comarcanos, vendiendo, especialmente por el 
campo, los frutos del tiempo, que siempre han abundado en 
cualquiera de las estaciones del año. Le conocí en sus 
últimos años, ya octogenario, y continuava valiente, monta- 

n 
do en su carro-tartana, tal vez menos repleta, pero siempre 
deambulando por carreteras y caminos, en busca de su fiel 1 
clientela, las solícitas amas de casa, que se fiaban plena- 
mente del tío Pepe, vendedor (cosa rara) de pocas pala- 

bras, pero cuya fruta podía presentarse en las mesas más exigentes. pEls  melons del tío 
Pepe .... ! 7- 

Recuerdo en el año 1927, que caminando yo de San Juan a Campello, con los libros debajo 
del brazo, para recibir clase de latín en el Colegio de los Salesianos, subí, previamente invitado, 
al carro del tío Pepe. Como el trayecto se hacía largo por la lenta marcha del dócil borriquillo, 
aprovechó la ocasión, para hablarme de Historia, que era su fuerte. Y en las sabrosa lengua 

7 

l 
valenciana, me decía: 

nHubo en España un Rey famoso que se llamaba Wamba; tan honrado, que de simple 
campesino, fue elegido por el pueblo para ceñir la corona. En su reinado, lo hizo muy bien, pero 
harto de las intrigas de los políticos, renunció al Trono y volvió a la quietud de su vida campestre.. .>> l 

Escuchándole, admiraba el saber de estos hombres sencillos, que sin libros ni academias, por 
tradiciones tal vez recibidas de sus mayores, en las largas veladas nocturnas, trasmitían su rústico 
saber. ~ lasmado en trozos escogidos de nuestra historia Patria. Porque lo que me contó el tío Pepe T 
era cierto, y aconteció i hace mil trescientos años.. .! 

Nuestro tío Pepe, ¿sería el protagonista de la canción EL T I0  PEPE SE'N VA A MURO...? 
¿Con su tartanay su burro.. .? Su nombre lo hace posible, porque por todos era llamado el tío Pepe 
Muro ... Tal vez por ser o descender de allí o porque en alguno de sus viajes sería Muro la 
<<estación>> de término. 

Sea de ello lo que fuere, la canción ha inmortalizado a tan fiel y honrado vecino, querido y 
I 

respetado en el pueblo. Otro día hablaremos de su hijo TON1 MURO. 
l 

Per Federido Sala Seva 

El tio Pep se'n va a Muro 
( Muro de Alcoy) 
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